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120126 - Религиозно-правовое заключение о названии справочного

архитектурного бюро «Аль-бейт аль-ма‘мур» («Посещаемый Дом»)

Вопрос

Я, полагаясь на Аллаха, открыл фирму с офисом – архитектурное бюро. Название фирмы

звучит Посещаемый Дом, подражая названию Дома на седьмом небе, который находится

над Благородной Каабой. А также для того, чтобы название фирмы звучало немного по-

мусульмански, и для того, чтобы избежать значительных взяток, которые распространены в

нашей стране. Посещаемый Дом упоминается в первых аятах суры ат-Тур. Могу ли я

называть свой офис как Посещаемый дом?

Подробный ответ

Хвала Аллаху.

Посещаемый Дом – это благородный великий дом, который находится на седьмом небе. В

нем совершают поклонение ангелы. Об этом упоминают аль-Бухари (№ 3207) и Муслим (№

162) в хадисе о вознесении пророка, да благословит его Аллах и приветствует: Мы достигли

седьмого неба… Мне показали Посещаемый Дом, и я спросил Джибриля о нем. Тогда он

ответил мне: „Это – Посещаемый Дом. В нем каждый день совершают поклонение

семьдесят тысяч ангелов. А когда они покидают его, то не возвращаются“.

Всевышний Аллах поклялся этим Домом, сказав:

والطُّورِ . وكتَابٍ مسطُورٍ . ف رقٍ منْشُورٍ . والْبيتِ الْمعمور

Клянусь горой. Клянусь начертанным писанием, на развернутом свитке. Клянусь домом

посещаемым (сура ат-Тур, аяты 1 – 4).

Ибн Касир, да помилует его Аллах, в своём толковании Корана сказал: „Клянусь домом

посещаемым“. В обоих сборниках „Сахих“ упоминаются хадис о перенесении и вознесении
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пророка, да благословит его Аллах и приветствует, на седьмое небо: „После меня подняли к

Посещаемому Дому, в который ежедневно входят семьдесят тысяч ангелов и не

возвращаются в него после“, то есть они посещают его, совершают в нём поклонение и

обход подобно тому, как совершают жители земли обход вокруг Каабы. Тот Дом является

Каабой обитателей небес. Возле этого Дома был Ибрахим, мир ему, который опирался на

него спиной. Ибрахим построил Каабу на земле. И как известно, вознаграждение будет того

же вида, что и само деяние. Поэтому он находился напротив Каабы. На каждом небе есть

Дом, в котором совершают поклонение обитатели небес, совершают в нем молитву. Дом,

который расположен на мирском небе, называют Домом Славы (Бейт аль-‘изза). А Аллах

знает лучше (Тафсир Ибн Касир. Т. 7. С. 427).

Если этот Дом занимает такое высокое и почитаемое положение, то нельзя называть его

именем другой дом, или магазин, или учреждение. Как нельзя называть подобные

заведения Каабой, или Заповедным домом, или другим почитаемым именем. Так как это

является проявлением неуважения.

Постоянному Комитету по выдачам фетв был задан вопрос: Мы сомневаемся в

дозволенности названий некоторых ресторанов и мясных лавок. В некоторых районах Эр-

Рияда есть ресторан „Хвала Аллаху“, мясные лавки „С именем Аллаха“ и „Упование на

Аллаха“. Можно ли использовать такие названия? Просим вашего совета.

Члены Постоянного Комитета ответили: Такие названия запрещены, так как это приводит к

неуважительному и пренебрежительному отношению к поминаниям Аллаха, к именам

Аллаха. Не пристало употреблять поминание Аллаха в этом качестве, так как они

используются ради целей, противоречащим целям пречистого Шариата (Фатауа аль-ляджна

ад-даима. Т. 11. С. 486).

Вы упомянули, что желаете, чтобы в названии фирмы появился мусульманский оттенок, а

также, чтобы избежать значительных взяток, но это не оправдывает использование этого

названия, как и не влияет на взятки. Человек, дающий взятки, не интересуется названием

фирмы. И сколько есть названий фирм, которые в действительности ничего не говорят о
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фирме. Так поспешите же сменить название, чтобы отдалиться от совершения греха.

А Аллах знает лучше.


